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本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖
智勇） 小区物业收费太高、办了会员

卡商家“跑路”了……8 月 16 日上午，

荷塘区委副书记、区长罗鹏程做客市

长热线服务中心，2 小时接听了 14 位

市民来电。物业管理、预付款消费投

诉较多，小孩就学、市政设施维护等问

题市民关注度较高。

“我有 3 个问题要向区长反映。”

市民付先生是第一位来电市民，他反

映的问题包括：荷塘区世贸广场一、二

期中间道路频繁维修，造成交通拥堵；

荷塘区很多老旧小区居民楼没有栋号

标识；大坪路沿线按摩店涉黄，影响周

边学生成长环境。

罗鹏程感谢付先生对荷塘区公共

事务的关注，他认真记录了付先生反

映的问题和建议，并交办给相关部门

核实、落实。

当天，多位市民反映物业管理问

题，投诉内容集中在电梯故障、漏水、

摩托车乱停乱放、消防隐患等。此外，

有市民表示，反复投诉房产证迟迟未

办理、开发商促销活动未兑现承诺等

问题，至今仍未解决。

“您放心！您反映的问题我马上

就安排人落实，5 个工作日内给您答

复。”罗鹏程承诺。挂断电话后，他立

即召集区住建局、区物业服务指导中

心、保交楼工作专班等相关部门负责

同志“碰头”，要求对群众投诉较多的

楼盘、反复投诉的问题，立即安排人

员到现场核实、重点督办，解决群众

“急难愁盼”。

据市长热线服务中心统计，今年

预付款消费投诉占据热线投诉榜前

列，3 位市民向罗鹏程反映预付款消

费问题。

李先生去年在荷塘区大润发商场

一楼某儿童游乐场充值 300元办卡，今

年商家关门停业，他卡内还剩下 200多

元未消费。姚先生在荷塘区大润发商

场奇迹健身门店缴纳 2400 元上私教

课，如今门店搬迁导致他上课不便，姚

先生找商家协商退费遭拒。

罗 鹏 程 交 办 区 市 场 监 管 局 ，要

求安排属地市场监管所工作人员与

投 诉 人 取 得 联 系 ，到 大 润 发 商 场 查

明情况，依法依规处置，及时向他反

馈进展。

对于市民反映学区划片不合理，

小孩上下学耗时长；中粮建宁檀府小

区居民乘坐公交车不方便等问题，罗

鹏程都一一给予答复。他要求各职能

部门迅速行动，用心用力用情解决好

群众“急难愁盼”问题。

物业管理 预付款消费问题投诉多

充分开发闲置资源，三年新增14080个车位

寸土寸金的城市，车位哪里来？怎么管？
株洲晚报融媒体记者/伍靖雯

住在株洲市二中小区的居民何彬，为停车问题烦恼多年。“小区老旧，一位难求。”何彬说，每到下班点，他就得急匆匆赶回
家，生怕晚了车位就没了。

生活条件越来越好，车位紧缺，成了越来越多有车一族关心的重点问题。
聚焦民生痛点，我市明确由城管部门牵头，通过老旧小区改造、强化公共停车泊位建设、机关单位错时共享车位等方式，加

大停车泊位供给，提升居民生活幸福指数。

何彬所住的株洲市二中小区，建

成20余年，272户居民，仅配建70个临

时车位。买车的家庭越来越多，这个

老旧小区里的停车位矛盾愈发突出。

停车难，是很多老旧小区的常见

问题。

如何充分挖掘资源？我市结合

老旧小区改造，在充分调研、尊重居

民意愿的基础上，重新分配小区公共

资源，“腾笼换鸟”，增设停车泊位。

眼下，何彬回家已经不用太着急

了。随着他居住的小区启动老旧小

区改造，原本闲置的边角地被重新平

整，变成停车泊位。全部改造完工

后，这个小区的停车位将增加至 190

个，小区居民再不用为车位的问题烦

心了。

不仅是小区内，城市公共停车泊

位的增量空间又在哪？

一些原本闲置的公共场地、桥下

空间等资源，在民生工程建设中被最

大限度开发利用起来。

2021 年建成的石峰西门小游园，

就配置了 80余个林荫停车位，方便居

民来此健身、临时停车；芦淞大桥河

西桥下的闲置空地，也改建为临时停

车场，满足居民需求。

数据统计，2020 年以来，我市充

分开发闲置资源，建设了 14080 个临

时停车位。其中，通过老旧小区改造

增加车位 7687个。

今年，我市还将继续实施 82个老

旧小区改造工程，预计将增加 2000余

个车位供给。

新增车位从哪来？
老旧小区、闲置空地充分挖掘

8 月 16 日早上 6 时 55 分，市民刘

晓坤驱车从市财政局的停车场驶离，

赶到芦淞区上班。

“机关单位开放停车场，帮助我

们 解 决 了 大 麻 烦 。”说 起 这 事 ，刘 晓

坤赞不绝口。原来，他家住在市财政

局对面的泰山路小区，小区里同样有

车位不足的困扰，且很难再新增车位

资源。

以 前 抢 不 到 车 位 时 ，他 只 能 在

小 区 周 边 的 巷 子 里 四 处 寻 找 ，或

者 等 天 黑 了 把 车 违 停 到 牛 形 山 路

附 近 ，一 次 次 收 到 违 停 罚 单 ，让 他

苦 不 堪 言 。 刘 晓 坤 不 是 没 有 试

过 ，把 车 开 到 对 面 的 机 关 单 位 门

口 ，可 惜 没 有 进 入 的 权 限 。“ 能 理

解 ，如 果 机 关 单 位 全 面 放 开 停 车

场 资 源 ，引 来 一 些 车 辆 长 期 无 序

停 放 ，很 容 易 给 职 工 以 及 办 事 人

员 停 车 造 成 困 扰 。”

一面是有车一族“一位难求”，一

面 是 晚 间 的 机 关 单 位 停 车 场“ 空 荡

荡”。破局的关键，还是在于建章立

制、精细治理。

去 年 底 ，在 做 好 安 全 管 理 的 前

提 下 ，我 市 开 始 在 市 直 党 政 机 关 单

位 强 力 推 进 停 车 位 错 时 共 享 ，明 确

工 作 日 的 下 班 时 段 、双 休 日 和 法 定

节 假 日 ，向 市 民 免 费 开 放 停 车 位 。

社会车辆进场停车时需要登记相关

信 息 ，并 在 每 个 工 作 日 的 早 上 7 点

前驶离。

目 前 ，我 市 已 有 30 个 市 直 机 关

单位开放了停车场，提供错时开放车

位 共 1314 个 ，为 有 需 求 的 市 民 提 供

便利。

如何提高车位利用率？
错时共享盘活“沉睡”资源

“您的机动车停车位置处于违停

区域，请于 10 分钟内驶离，否则将按

照相关法律法规予以处理。”8 月 17

日 上 午 10 点 ，在 芦 淞 区 贺 嘉 路 附 近

办 事 的 成 先 生 收 到 一 条 手 机 短 信 。

收到短信后，他立即赶到停车点将车

开走。

“10 分 钟 以 内 挪 走 就 不 会 被 罚

款。”现场执法的城管队员提醒他，车

辆违停在了人行道上，且压占了盲道。

这是我市在全省率先实行的人行

道违停“10 分钟免罚”举措。城管部门

通过搭建人行道违停处罚信息化系

统，与交警部门建立信息共享机制。

日常开展人行道违停执法时，城

管队员只要手持“城管通”执法设备，

拍摄违停车辆的车牌、违停地点等图

片信息，后台工作人员审核确认是违

停车辆后，系统会立即向车主发送一

条手机短信，提醒车主 10 分钟内将车

辆驶离。对于超出 10分钟仍未驶离的

车辆，系统会生成一张人行道违停执

法告知书，由执法队员贴在违停车辆

前挡风玻璃处，完成前期执法流程。

以往违停处罚执行到位难、违停执法

争议等问题，在这种创新手段的治理

下显著改善。

信息化手段的不断完善，也让违

停巡查执法更精准智慧。全市人行道

违停执法实时情况、市民违停举报等

数据信息，都通过这个信息化系统进

行汇总分析，城管部门能掌握各个路

段的违停行为发生时间、频次等信息，

给巡查执法提供指导依据。

市城管局有关负责人介绍，接下

来，城管部门将立足实际，继续深挖停

车资源供给，加强停车管理信息化水

平，同时加大车辆违停的联合巡查执

法力度，全力推动停车管理更精细，市

民生活更舒心。

如何获得更多市民支持理解？
10分钟“免罚”机制让城市更和谐

市财政局等 30 个市直机关单位的停车场已实行错时开放政策，为有需求

的市民提供便利。 记者/伍靖雯 摄
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株洲市人民医院作为

一所集医疗急救、科研教

学、康复保健、医养结合

为一体的国家公立三

级综合医院，孕育了

一大批有口皆碑的

好 医 生 。 本 次

“8·19 中国医师

节”，记者有幸

探 访 了 这 群

怀 着 初 心

一路向前

的 医

者。

心血管内科 围绕高龄患者开展精准救治

用过硬的技术和温暖的服务用过硬的技术和温暖的服务
为患者守好为患者守好““生命线生命线””

株洲晚报融媒体记者/宋芋璇 通讯员/楚水莲

市人民医院神经内科位于外科楼 3 楼，集

结了一支优秀的团队。医护人员 35 人中，高级

职称 6 人、中级职称 15 人，多名医生、护士先后

前往首都医科大学宣武医院、北京天坛医院、中

南大学湘雅医院等地进修学习。

近年来，作为以脑血管疾病为主的科室，神

经内科相继成功实施并熟练掌握经桡动脉全脑

血管造影术、肾动脉造影术、机械取栓术、动脉

瘤栓塞术、颅内大动脉狭窄支架植入术等诊疗

项目。一例例成功的治疗案例，挽救了大量危

重脑血管病患者的生命，大大降低了患者死亡

率、致残率。

在神经内科，深夜常常更为惊心动魄。一

日凌晨 2 点，医院急诊收治了一名因突发头痛

伴恶心、呕吐、神志不清的 34 岁年轻男性患

者。头颅 CT、头颈 CTA 提示为蛛网膜下腔出

血、颅内中型动脉瘤破裂。

“必须立即手术！”考虑到患者的脑动脉瘤

已经破裂，并随时可能二次破裂危及生命。医

生杨新充分与患者家属沟通后，手术开始了。

消毒、铺巾、麻醉、穿刺、置管、造影……神

经内科介入团队李实及杨新医师穿着厚重的铅

衣聚精会神地操作着。约 2 个小时，手术完成，

患者颅内的“不定时炸弹”被成功拆除。

除了各类危及生命的急性脑血管疾病，神

经内科收诊的病人中还有一类典型人群——眩

晕患者。眩晕性疾病既是多发病、常见病，又是

疑难病，因为大多数医院没有眩晕科室以及专

科医生，导致我国眩晕疾病的诊治水平很低。

2021 年，我市首家眩晕中心在市人民医院落

成，引进了视频眼震检查仪、良性阵发性位置性

眩晕诊疗系统、前庭功能检查仪等先进设备。

为了方便患者就医，还开设了专门的眩晕门诊、

眩晕病房。

70 岁的邓奶奶就是眩晕门诊的受益者。

入院时，她老感觉天旋地转，躺下来晕，翻身也

晕，还有耳鸣、恶心的症状，被确诊为耳石症。

完成了全面的身体评估，医生建议其通过良性

阵发性位置性眩晕诊疗系统进行耳石复位。

“医生讲得特别详细，用形象的比喻让我明

白了头晕的原因。我只复位了一次，走路稳了，

头也不晕了，又能吃能睡了！”短短一周，邓奶奶

又回到了广场舞队伍里。

神经内科 做危重症患者的“护脑先锋”

妇科 关口前移，为女性患者排除潜在危险

▲心血管内科团队。通讯员供图

▲神经内科团队。通讯员供图

心脑血管病是我国居民健康的“头号杀手”。据统

计，我国现有心脑血管疾病患者约 2.9 亿。受人口老龄

化等因素影响，心血管病总死亡人数仍在快速上升。

作为株洲市的老年病医院，市人民医院多数病人

具有年龄大、基础病复杂等特点，这个情况在市州级

湖南省临床重点专科——心血管内科尤为显著。为了

更好地服务老年患者，心血管内科携手院内多学科团

队，建设了老年冠脉介入、老年心律失常、老年心衰、

老年高血压、老年外周介入、老年心脏康复 6 大亚专

科，并依托房颤中心、胸痛中心推动科室建设“专”出

优势，“精”出特色。

8 月上旬，一位从娄底慕名而来的失明老人，在市

人民医院心血管内科成功安装了一枚抗核磁人工心脏

起搏器。73 岁的张大爷自幼失明，无儿无女，有 20 余年

的糖尿病、高血压史，5 年前发展为糖尿病肾病 5 期，因

反复胸闷气促被送往当地医院就诊，却因基础病过于复

杂一直接受保守治疗。

市人民医院心血管内科主任曾维理也是娄底人，

虽人在株洲行医，但美名远扬，在娄底老家也有一群

“粉丝”。带着最后的希望，张大爷找到了曾维理主

任。“你的心率现在只有 45 次/分钟，很可能发生猝死，

眼下最需要解决的就是冠状动脉多处狭窄，植入人工

心脏起搏器能有效缓解这个问题。”听闻自己还有救，

张大爷喜不自胜。

曾维理带领团队反复讨论病情，认为张大爷属于高

龄患者，同时患有多种基础疾病，在今后的生活中做核

磁共振检查的概率比较大，更适合植入能抗核磁的心脏

起搏器。适逢湖南省心脏起搏器集采政策落地，集采后

在保障品质的前提下，费用较前大大降低，减轻了张大

爷的经济负担。

经过内分泌科、肾内科等多学科会诊确定手术方案

后，团队为其开展永久性起搏器植入术。仅用时 1 小时

就完成手术。术后经过一段时间的治疗，张大爷的身体

恢复良好。

出院前张大爷对心血管内科的医务人员说：“感谢

株洲市人民医院心血管内科，为我延长了生命，减轻了

经济负担，也解决了困扰我多年的老毛病。”

2021 年，家住荷塘区的中年妇女严女士在

外院做妇科检查时发现自己感染了多种类型的

高危 HPV，并伴有宫颈癌前病变。辗转多个医

院治疗，每年复查宫颈 HPV 仍未完全转阴。

今年 7 月，严女士来到市人民医院妇科宫

颈疾病诊治门诊，针对其情况，门诊医生黄皓彬

有了一个猜想：除了宫颈已知的问题，是不是还

有藏匿在阴道壁皱褶的阴道的癌前病变？又或

是同时合并肛门感染呢？

经过全面的阴道镜检查，结合病理结果，证

实了黄医生的猜测完全正确，患者同时合并有

阴道上皮瘤样病变三级。

之所以在此之前从未检出，是因为相比于

直观的外阴病变、常见的宫颈病变，阴道病变受

阴道的特殊结构影响，检查不仔细很容易造成

漏诊。

找到了元凶，严女士很快通过日间手术，完

成了阴道病变二氧化碳激光治疗，仅住院一天

就康复出院了。一例阴道癌癌前病变就这样被

扼杀在摇篮里。

严女士的故事，是市人民医院妇科团队精

准、高效诊疗服务的缩影。面对被妇科疾病困

扰的女性患者，科室主任王君辉要求医护团队

秉承“常见病更精细，肿瘤治疗更规范，关口前

移预防先行”的宗旨，不仅要在专业上保持精

进，更要给予患者生活上的照护和心理上的疏

导。同时，团队紧跟国内妇科发展趋势，不断引

进新技术、新项目，除妇科常见病及多发病，在

妇科良恶性肿瘤、宫颈疾病、不孕不育、生殖健

康相关疾病的治疗上均取得了不错的成绩，真

正为广大妇女撑好了健康“保护伞”。

采访尾声，王君辉再三表示，作为一名从医多

年的妇科医生，她最大的心愿就是呼吁女性朋友树

立健康的生活理念，定期体检，让妇科疾病更大程

度地实现早防早治。

▲妇科团队。通讯员供图


